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Niederschrift 
zur Sitzung des Sport-, Kultur- und Umweltausschusses der 

Gemeinde Haseldorf 

 Sitzungstermin: Dienstag, den 06.03.2018 

 Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr 

 Sitzungsende: 20:10 Uhr 

 Ort, Raum: Restaurant "Haseldorfer Hof", Hauptstraße 32 

Anwesend sind: 
 

Bürgermeister 
Herr Bürgermeister  
Uwe Schölermann CDU 

  

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Hans-Werner Fesefeldt CDU   
Herr Thomas Körner CDU   
Herr Dr. Helmut Schübbe CDU   
Herr Hans-Jürgen Schuldt CDU   
Herr Dr. Boris Steuer  als Vertreter für Frau Dr. Meyer-Schoppa 
Frau Petra Triepels SPD   

Gäste 
6 Bürger   

Protokollführer/-in 
Frau Kerstin Seemann   

Entschuldigt fehlen: 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Frau Dr. Heike Meyer-Schoppa SPD   
Frau Sara Poll CDU   
 
Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 15.02.2018 einberufen. Der 
Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine Einwen-
dungen erhoben werden. 
Der Sport-, Kultur- und Umweltausschuss ist beschlussfähig. 
 
Die Sitzung ist öffentlich.  
 
Die Tagesordnung wird wie folgt geändert:  
 
TOP 9: Die Resolution des Kreistages Pinneberg zur  geplanten Errichtung einer 
Müllverbrennungsanlage sowie eines Kohlekraftwerkes in Stade-Bützfleth ist neu 
aufzunehmen.  
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TOP 7: Der Antrag auf Nutzung des Parkareals am Haseldorf wurde vom Veranstal-
ter zurückgestellt. –Anlage 1–. Der Punkt ist von der Tagesordnung zu streichen. 
Durch die Streichung verschieben sich die TOP´s 8 bis 10 um einen Punkt nach vor-
ne.  
 
Die Tagesordnung wird beschlossen.  
Abstimmungsergebnis:  
 
6 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen 
 
Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:  
 
 
 Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1.  Eröffnung der Sitzung 

  

 2.  Einwohnerfragestunde 

  

 3.  Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten  
Sitzung 

  

 4.  Informationen über die nichtöffentlichen Beschlüsse aus der letzten Sitzung 

  

 5.  Aktion "Sauberes Schleswig-Holstein";  
hier: Allgemeine Beratung über das Aufstellen eines 1.100 L Müllcontainers 

  

 6.  Antrag auf Erlaubnis nach § 29 StVO zur Durchführung einer touristischen Ausfahrt 
Vorlage: 0103/2018/HaD/BV 

  

 7.  Bücherei Haseldorf: Jahresbericht 2017 
Vorlage: 0096/2018/HaD/BV 

  

 8.  Resolution des Kreistages Pinneberg zur geplanten Errichtung einer  
Müllverbrennungsanlage sowie eines Kohlekraftwerks in Stade-Bützfleth 
Vorlage: 0117/2018/HaD/BV 

  

 9.  Verschiedenes 

  

 

Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Eröffnung der Sitzung 
  

Herr Schuldt begrüßt die Anwesenden Ausschussmitglieder und Gäste 
und eröffnet die Sitzung. 
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zu 2 Einwohnerfragestunde 
  

Der Vorsitzende des Wassersportclubs äußert die möglichen Probleme für 
die beantragte Nutzung des Parkreals am Haseldorfer Hafen. Bei der letz-
ten Veranstaltung hatten die Wassersportler keinen Zugang zum Hafen. Er 
bittet in die Erlaubnis, die Hinweise aufzunehmen, dass der Zugang zu den 
Schiffen und der Slip-Anlage gewährleistet sein muss.  
 
Eine Bürgerin bemängelt, dass auf dem Spielplatz Opn Kamp oft als Hun-
deklo benutzt wird. Dies wurde auch durch Anwohner bestätigt. Sie bittet 
darum, die Möglichkeit einer Einzäunung zu beraten. Herr Schölermann 
ergänzt, dass das Thema im Bau- und Finanzausschuss behandelt wird.  
 

  
zu 3 Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Nieder-

schrift der letzten Sitzung 
  

Es liegen keine Einwände vor. 
 

  
zu 4 Informationen über die nichtöffentlichen Beschlüsse aus der letzten 

Sitzung 
  

In der letzten Sitzung hat es keine nichtöffentlichen Beschlüsse gegeben. 
 

  
zu 5 Aktion "Sauberes Schleswig-Holstein"; hier: Allgemeine Beratung 

über das Aufstellen eines 1.100 L Müllcontainers 
  

Herr Schuldt erläutert, dass das Aufstellen einer Mülltonne in der Gemein-
de Hetlingen im Bereich der Hetlinger Schanze gut angenommen worden 
ist. Daher sollte über die Notwendigkeit in der Gemeinde Haseldorf bera-
ten werden. 
Herr Steuer ergänzt hierzu, dass bei der Aktion „sauberes Schleswig-
Holstein“ ein großes Müllaufkommen im Bereich der Hetlinger Schanze 
festgestellt worden ist. Daraufhin wurde auf der Binnenseite eine 1.100 L 
Mülltonne aufgestellt. Die NABU hat festgestellt, dass diese sehr gut an-
genommen wurde. Das Müllaufkommen in der Natur hat sich merkbar ver-
ringert.  
Herr Schuldt stellt dar, dass in der Gemeinde Haseldorf andere Vorausset-
zungen der örtlichen Gegebenheiten vorliegen. Im Hafenbereich gibt es 
Möglichkeiten der Müllentsorgung. 
Herr Körner ergänzt, dass ein Ort gewählt werden sollte, der nicht mit dem 
Auto zugänglich ist. Sonst bestünde die Gefahr, dass dort der Hausmüll 
entsorgt wird.  
Frau Triepels schlägt vor, die nächste Aktion abzuwarten, wie das Müllauf-
kommen ist und dann erneut darüber zu beraten, ob die Notwendigkeit 
besteht.  
Herr Fesefeldt ergänzt, dass ein großes Problem die Flaschenentsorgung 
in den Gräben ist.  
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Weiterhin ergänzt Herr Schölermann, dass durch das Aufstellen einer 
Tonne das Müllproblem nicht grundsätzlich gelöst wird.   
 
 

 Beschluss: 
Der Sport-, Kultur- und Umweltausschuss beschließt, in der Gemeinde 
Haseldorf eine 1.100 L Mülltonne aufzustellen.  
 
 

 mehrheitlich abgelehnt 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 2  Nein: 4  Enthaltung: 0  Befangen: 0   

 
 

 

zu 6 Antrag auf Erlaubnis nach § 29 StVO zur Durchführung einer touristi-
schen Ausfahrt 
Vorlage: 0103/2018/HaD/BV 

  
Es liegt der Antrag auf Erlaubnis nach § 29 StVO zur Durchführung einer 
touristischen Ausfahrt 26. Mai 2018 vor. Durch den Kreis Pinneberg wurde 
um eine Stellungnahme der Gemeinde gebeten. Zur Durchführung gibt es 
zwei Streckenrouten, wobei eine durch die Gemeinde Haseldorf führt.  
Herr Schölermann ergänzt, dass dies eine wiederkehrende Veranstaltung 
mit der Unterstützung der Sparkasse ist. Die Oldtimer fahren durch die 
Gemeinde. In der Vergangenheit hat es keine Probleme gegeben.  
Herr Schuldt fragt nach, wer über die Genehmigung entscheidet. Herr 
Schölermann erläutert, dass der Kreis Pinneberg die Genehmigung erteilt. 
Die Gemeinde kann Einwände melden. 
Frau Triepels befürwortet die Veranstaltung, wenn der Ablauf wie bisher 
ist. Herr Schuldt ergänzt, dass die Rallye in den Vorjahren ohne Komplika-
tionen verlaufen ist.   
 
 

 Beschluss: 
Der Sport-, Kultur- und Umweltausschuss beschließt, dass gegen die Er-
laubniserteilung keine Einwände bestehen.  
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 6  Nein: 0  Enthaltung: 0  Befangen: 0   
  

 
zu 7 Bücherei Haseldorf: Jahresbericht 2017 

Vorlage: 0096/2018/HaD/BV 
  

Herr Schuldt erläutert, dass die Gemeindebücherei bislang finanzierbar 
gewesen ist. Die Kostendeckung lag für 2017 bei 17,17 %. Herr Schübbe 
ergänzt, dass die Ausgaben laut Haushaltsplan von 11.000 € mit dem Be-
trag von 10.881,38 € eingehalten wurden. 

  
 zur Kenntnis genommen 
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zu 8 Resolution des Kreistages Pinneberg zur geplanten Errichtung einer 
Müllverbrennungsanlage sowie eines Kohlekraftwerks in Stade-
Bützfleth 
Vorlage: 0117/2018/HaD/BV 

  
Herr Schuldt erläutert die vorliegende Resolution des Kreistages Pinne-
berg. Die Landtagsabgeordneten sollten sich dieser annehmen und sich 
der Meinung des Kreises anschließen, da die Gemeinden bereits eine ho-
he Belastung haben.  
Herr Schölermann erläutert, dass auf der letzten Bürgermeisterversamm-
lung der Kreis gebeten wurde, das Thema aufzugreifen. Die Landtagsab-
geordneten des Kreises Pinneberg sollen angeschrieben und um eine 
Stellungnahme gebeten werden. 
Herr Steuer führt aus, dass Frau Ostmeier und Herr Hölck an dem Thema 
arbeiten. Laut Aussagen von Herrn Habeck bestünde keine negative Be-
lastung für Schleswig-Holstein. Auf Druck der Bürgerinitiative erfolgen jetzt 
Reaktionen.  
 
 

 Beschluss: 
Der Sport-, Kultur- und Umweltausschuss beschließt, die Landtagsabge-
ordneten im Kreis Pinneberg anzuschreiben, damit diese eine Stellung-
nahme abgeben. Weiterhin sollen die Abgeordneten dahingehend agieren, 
die Genehmigung der Müllverbrennungsanlage zu vereiteln. 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 6  Nein: 0  Enthaltung: 0  Befangen: 0   
  

 
zu 9 Verschiedenes 
  

Frau Triepels erinnert an die Aktion „Unser sauberes Schleswig-Holstein“ 
am 17. März. Treffpunkt ist um 9.30 Uhr auf dem Schulparkplatz. Ab 12 
Uhr wird es eine Stärkung im Elbmarschenhaus geben.  
 
Herr Steuer erläutert die Aktion der Blühstreifen. Die Arge Umweltschutz 
und das Elbmarschenhaus beschäftigen sich mit der Aktion des Landes. 
Durch das Land wird kostenlos Blühsaat zur Verfügung gestellt, um einen 
Lebensraum für die Insekten zu schaffen. Durch die Gemeinde wäre eine 
Fläche zur Verfügung zu stellen und der Boden müsste entsprechend auf-
gearbeitet werden. Herr Schölermann ergänzt, dass die Landwirte eben-
falls informiert wurden. Es werden Flächen im Bereich des Parkplatzes bei 
der Kindertagesstätte, des Sportplatzes oder der Feuerwehr vorgeschla-
gen. Herr Schölermann wird mit Frau Heim vom Elbmarschenhaus diesbe-
züglich Kontakt aufnehmen.  
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Für die Richtigkeit: 

Datum: 30.03.2018 

 

 

 
   

(Hans-Jürgen Schuldt) 
Vorsitzender 

Herr 
Frau 

(Kerstin Seemann) 
Protokollführerin 
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